



# BIBLIOTECA *MARCEL·LÍ DOMINGO*

Recull de premsa local i comarcal

# El turismo en nuestra tierra

Se nos muchos y muy diversos los atractivos turísticos de una población, como son también muy diferentes los motivos que a ella atraen a los visitantes de lo bello. De ahí que sea muy distinto el aliciente turístico que ofrece San Sebastián, por ejemplo, al que brindan Toledo y Avila, y muy otro el de Gredos y el de Sevilla. Por eso no debe extrañar la poca pagada turística de ciudades y comarcas, que por haber carecido hasta hoy de ella, no han sido con sideradas, quizá por ignorancia, como zonas de interés turístico.

En esta zona está incluida nuestra tierra, nuestra vasta, variada y rica tierra tortosina. Y no obstante, no cabe duda tiene para el turista culto un interés excepcional. Quizás al leer esto son rian aquellas gentes que recibieron con una

sonria baritona o escríptico la creación de nuestro Sindicato de Iniciativa y Propaganda (Sindicato Local de Turismo), acogido con tanta simpatía y agrado por quienes nos dan de tiempo en falta, y vienen volviendo, desde lejos, para su creación. Pero es indudable que, aún careciendo de muchas cosas que el turismo favorece en las grandes ciudades, olvidando o desconociendo sus verdaderos atractivos, tiene la nuestra motivos más que sobrados para atraer a ella a los que saben gozar de lo bello y juzgar de la importancia y valor de las cosas, por lo que ellas son y ellas valen, con criterio propio y no dejándose influenciar por propagandas comerciales, de exagerados dilemas, con frecuencia de adrecaños y aborrecidos.

Por eso, aún antes de crear nuestro Sindicato de Turismo, acudían ya a Tortosa decenas de miles de personas cultas, buscadoras en ella, no lo que encuen-

**Merreteria**  
Industria  
Textil  
Cruce de Puca  
Carreras  
El por que  
y así  
**ALMACENES**  
**Mascarell**  
LUNA, 10. AMOSTA 22  
TORTOSA



## A. PEDROL GRIÑO

CONSTRUCTOR DE OBRAS

Campomans, 24 Tortosa Teléfonos 227 y 271



rico Archivo Municipal, bajo las naves atrevidas de nuestra Seo, entre las solitarias ruinas del Claustro de nuestro ex-Colegio de San Luis (hoy actual Cl. de Santa Clara), entre nuestras ricas huertas y espléndidas arroyales, en nuestros árticos montes y escarpadas sierras, en nuestro famoso y único Observatorio del Ebro, en nuestros lagos y estanques, etc., halla siempre el turista motivo de estudio, de deleite y de placer. Y si el visitante es devoto, halla en la Real Capilla de la Cruz, centro de los fervores tortosinos, y en esa misma Cilla Sagrada



tra en otras poblaciones más modernas y lujosas, sino precisamente lo que no halla en ellas, por ser cosa privativa de nuestra. En el Archivo catedralicio, en el no menos

**Optica Especialista**  
**OMAGOSA**  
TODA CALIDAD  
DIAZ SEGURIDAD EN LOS VERGADOS  
Mora, 1  
TORTOSA  
Joh. Semblán de  
AMPOSTA



sonas cultas, ávidas de emociones estéticas o de temas de buscar en sus archivos o de leer su glorioso pasado en sus piedras venerables. Nos referimos siempre al viajero a su anexo campo, a sus típicas huertas, a su río, nuestro río, a sus pueblos y lugares, a sus bellos rincones, a su casa y a su perro.

Se impone una labor conjunta para realizar esos innegables motivos de turismo, darlos a conocer, ensayarlos y, si no tiene la palabra a mercaderes, hasta día explotación.

Explicados, claro está, históricamente. Es un deber nuestro darlos a conocer y una obligación diaria de aquellas imprentas

condiciones que las hacen cómodas, gratas y asequibles. Es cierto que las dificultades del transporte son hoy un obstáculo para el desarrollo de esta labor, pero no lo es menos que cuando esa anomalía, y podremos pronto escarar esa corriente turística, que ya florece, en esta España entera, con toda su importancia, toda



da, motivo más que sobrado para llegar hasta la Ciudad del Ebro y venerar esa insignie reliquia mariana, única en el mundo. Mas si tiene aficionado al fútbol, buscase en los días de su fiesta los motivos de su riqueza, o en sus fiestas populares de los diversos Ermitanos (Cilla, Mica, Canal, Coll de l'Alba, San Antonio «de los Ermitanos», etc.) el alma de este pueblo privilegiado, de personalidad inconfundible. Y si lo característico y peculiar quiere entre la masa turística, artística y religiosa a la vez, no dejará pasar el Domingo de Ramos sin acudir a presenciar el hermoso espectáculo de su bullicio durante el día y de su fantástica Procesión de la Pasión por la noche, de año en año mejorada. Al hablar de turismo tortosino no debemos concentrarnos a lo que en la Ciudad, capital de la Comarca y de la Diócesis, puede atraer a los por-

**LADRILLOS**  
**Sanguera**  
**TORTOSA.**  
CALLE REUS, 4  
Teléfono:  
Oficina 105 y fábrica 108

**CLINICA DE CIRUGIA**  
**Dr. LUCAS LLUCH ABELLA**  
CIRUGIA GENERAL - TRAUMATOLOGIA - ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Tortosa

su riqueza, nuestras bellezas comarcales y el interesante aliciente que ofrece, a los amantes del deporte cingético, las caídas en nuestros lagos de Buda, Canal Vell y la «Encanyada» o bien en el elevado macizo de nuestros hermosos Puertos de Tortosa y Beclit, donde la capra hispánica brinda al cazador ocasión propicia para hacer sus habilidades y también para gozar, a la vez, de la belleza de aquellas agrestes y bellos parajes.

No nos quedemos en Tortosa-Ciudad. Busquemos en Tortosa Comarca nuevas aldeas y hallámoslas en Cherta la maravillosa villa de su antiquísimo Anel, en el Ebro, en Gandesa, la portada romántica de su templo en Horta de San Joan, las ruinas del Convento del famoso San Salvador, que perpetúa el nombre de aquel pueblo; en La Cruz, los restos venerables, hasta profanos, del Monasterio de Santa María de Santalla, de monjes bernardos en Miravet, aguas arriba del Ebro, su hermoso y evocador Camillo reguero, último relicto de los Templarios, en Cardó y Parla, la hermosidad de sus bosques y la riqueza de sus aguas; y en las cercanas poblaciones de Peñíscola y Valderrobres,

bles, sus viejas piedras hercúlicas de historia. Si no es otra esta, si buscas en el paisaje el motivo de tu viaje, no os fallarán bellezas que admirar en Mont Caro, La Comandía, Tossal, Maná, Lloret, el Delta, la misma tierra, real vestigio de la valenciana, y tanto y tanto parajes que, precisamente por su variación, prestan amabilidad a esta Valle del Ebro, que no ha sido aún suficientemente cantado.

La variedad de su suelo, la riqueza de sus montes, la diversidad de sus riberas, la distensión de su cielo, la luminosidad de su sol, la misma variedad de las culturas, la peculiaridad de las costumbres de sus hombres, su indumentaria, sus cantos, su habla, etc., imprimen a estas tierras tortosinas un sello inconfundible de propia personalidad.

Cuando contemos con una buena red de autobuses, y no falte el Sindicato de Iniciativa las dificultades con que tropieza para llevar a cabo sus proyectadas excursiones, nos será dado, aún a los mismos turistas de estas tierras que no las son suficientemente conocidas, el placer de descubrir sus atractivos y ser entonces para muchos una sorpresa la



amenidad y belleza de no pocos lugares de nuestra Comarca. Si no podéis llegar a ellos y quedáis en Tortosa, la Ciudad episcopal de nuestro catay y nuestra vida, que lleva con su rumbo y con sus gustos las páginas de la historia patria, tendréis motivos sobrados para pasar unos días gratos visitando de sus monumentos, buscando en sus archivos o recorriendo sus campos, luego imposible de riqueza y motivo perenne de inspiración.

De ahí la necesidad de que se creara este Sindicato de Iniciativa, que pronto fundado viene realizando positiva labor, que habrá de ser auxiliada cuando cuente con los elementos necesarios para ello. Es sus oficinas hallará el turista cuando dálos precise, y allí se verá incluido un lindísimo folleto, que no es más que una pequeña muestra de lo mucho que tiene y vale esta tierra tortosina, sus características, que no sabe si entiendo de propaganda, queda porque cree que lo bueno no precisa de propaganda mayor.

su necesario para ello. Es sus oficinas hallará el turista cuando dálos precise, y allí se verá incluido un lindísimo folleto, que no es más que una pequeña muestra de lo mucho que tiene y vale esta tierra tortosina, sus características, que no sabe si entiendo de propaganda, queda porque cree que lo bueno no precisa de propaganda mayor.



**MATERIALES PARA CONSTRUCCIÓN**  
**Sbeiz**  
TORTOSA  
PLAZA PRINCIPAL, 10  
Amposta - Teléfono 271  
Sucursal en AMPOSTA  
AVENIDA SAGARDI PRALAT, 26

